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«РИА новости» 

Регионы сами примут решение по соцнорме потребления 

электроэнергии 

Социальная норма потребления электроэнергии должна быть введена не позднее 

1 июля 2016 года. На определенный объем электроэнергии будут установлены низкие 

расценки, а за перерасход — повышенные. 

 Премьер Дмитрий Медведев подписал постановление, согласно которому 

решение об установлении социальной нормы потребления электроэнергии будут 

принимать регионы. Документ размещен в среду на сайте кабмина. 

Премьер-министр РФ Дмитрий Медведев: "Обязаловки и тотального введения, я 

думаю, нам сейчас допускать нельзя ровно потому, что у нас сейчас нет точных 

данных, что и как будет происходить. Вернее, скажем так, у нас такая страна, что все 

будет очень пестро". 

Таким образом, на конечный размер платежей будет влиять не только 

установленный тариф, но и экономность потребителя. Пилотный проект по введению 

соцнормы с 1 сентября заработал в семи регионах РФ.  

http://ria.ru/society/20140226/997016320.html 

 

«РИА новости» 

Власти Сахалина планируют создать три площадки 

опережающего развития 

"В настоящее время правительство Сахалинской области ведет предметную 

работу по формированию трех инвестиционных площадок в регионе, на базе которых 

могут быть образованы индустриальные парки или территории опережающего 

http://ria.ru/society/20140226/997016320.html
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развития", — заявил губернатор Сахалинской области Александр Хорошавин по 

итогам совещания по созданию индустриальных парков на Дальнем Востоке. 

"Первый из проектов предполагает создание морского биотехнопарка, который 

будет включать ряд компонент: комплекс по выращиванию молоди трепанга, 

гребешка и других высокорентабельных гидробионтов, наиболее востребованных на 

рынках стран АТР; комплекс морских ферм для выращивания молоди гидробионтов 

до промышленных размеров; производственные мощности по глубокой переработке 

продуктов аквакультуры, а также по подготовке кормов; центры научного, кадрового 

сопровождения и экспортной сертификации продукции", — говорится в сообщении.  

Следующий перспективный проект — по созданию агропромпарка в Южно-

Сахалинске. 

"Еще одна идея регионального правительства, находящаяся в стадии 

проработки, предусматривает создание индустриального (или промышленного) парка 

на территории, прилегающей к порту Александровск-Сахалинский. Здесь возможно 

объединение переработки леса с добычей и переработкой торфа. На выходе будут 

пиломатериалы, торфяные и древесные пиллеты, а также торфяно-минеральные 

удобрения для сельского хозяйства", — сообщает пресс-служба. 

http://ria.ru/economy/20140226/997009703.html 

 

«Известия» 

Продукты питания дорожают из-за ослабления рубля 

Падение рубля по отношению к доллару привело к подорожанию свежих 

овощей и мяса до 25%. Рост цен на прилавке зафиксировал Специализированный 

центр учета в агропромышленном комплексе Минсельхоза. Производители молочной 

продукции, алкоголя, а также одежды и обуви прогнозируют подорожание своих 

товаров до 10% до конца марта. По словам экспертов потребительского рынка, именно 

в марте потребители ощутят непосредственное влияние ослабления национальной 

валюты на себе.  

Как сообщил «Известиям» директор по развитию ассоциации производителей и 

поставщиков продовольственных товаров «Руспродсоюз» Дмитрий Востриков, 

первыми подорожали свежие овощи и фрукты — 70–80% от общего объема этих 

продуктов питания на прилавке в зимнее время привезены из-за рубежа. 

http://izvestia.ru/news/566577 

 

 

 

http://ria.ru/economy/20140226/997009703.html
http://izvestia.ru/news/566577
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«Российская газета» 

Расчеты наличными в госсекторе хотят ограничить  

Силуанов: Идея ограничения расчетов наличными пока не получила поддержки. 

Минфин выступает за сокращение доли расчетов наличными деньгами в 

госсекторе. Об этом на коллегии Федерального казначейства заявил министр финансов 

Антон Силуанов. Эту меру Минфин считает очень полезной, особенно учитывая тот 

факт, что законопроект ведомства об ограничении расчетов "живыми" деньгами 

сначала, начиная с суммы в 600 тысяч, а затем - в 300 тысяч рублей, пока не принят. 

"Практика ограничения расчетов наличными действует во многих странах мира, 

- отметил глава Минфина. - Наша инициатива в этой сфере пока не получила 

поддержки и находится в стадии разработки". Тем временем, в России, по словам 

Силуанова, по-прежнему распространены расчеты "живыми" деньгами, как между 

компаниями, так и между гражданами. "Это среда развития теневого сектора, которого 

мы так боимся, - констатировал министр финансов. - Поэтому проблему надо решать, 

и начинать хотя бы со снижения доли расчетов наличными в госсекторе. В первую 

очередь, это касается субъектов, поскольку на федеральном уровне эта задача решена. 

Нужно работать с банками, развивать терминальную сеть и снижать стоимость 

безналичных расчетов, в том числе и для госструктур. Это задача на этот год". 

http://www.rg.ru/2014/02/26/minfin-site.html 

 

«Ведомости» 

Курс доллара достиг 36 рублей, евро — обновил рекорд 

Девальвация и дорогая нефть принесут в бюджет до 760 млрд руб., подсчитала 

замминистра финансов Татьяна Нестеренко. 

Курс евро вновь превысил исторический максимум, доллар вырос до 

пятилетнего рекорда. На 15.55 мск курс доллара расчетами tomorrow вырос на 29 коп. 

до 36,0015 руб. Курс евро расчетами «завтра» поднялся к этому времени на 32 коп. до 

49,40 руб.  

Стоимость бивалютной корзины выросла на 32,6 коп. до 42,05 руб. Стоимость 

корзины всего на 5 коп. ниже верхней границы бивалютного коридора — 42,1 руб. С 

начала этого года границы передвинулись на 2,05 руб., а за весь прошлый год — на 1,4 

руб. 

«Рубль ускорил падение, и основная причина — возросшая неопределенность с 

ситуацией вокруг Украины и действиями России в такой ситуации», — говорит 

экономист «Ренессанс капитала» по России и СНГ Олег Кузьмин. По его словам, ЦБ 

http://www.rg.ru/2014/02/26/minfin-site.html
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на данный момент, пока рубль не достиг верхней границы коридора в 41,1 руб., 

продал валюты в районе $300 млн. 

http://www.vedomosti.ru/finance/news/23296141/kurs-evro-obnovil-istoricheskij-

maksimum-dollar-pyatiletnij 

 

«Ведомости» 

Снижение курса юаня может спровоцировать панические 

продажи китайской валюты 

Многолетний период фактически безрискового заработка на росте курса юаня 

заканчивается; инвесторы могут понести большие убытки по деривативам с 

кредитным плечом на сотни миллиардов долларов. 

Инвесторы, в последние годы делавшие ставку на укрепление юаня, оказались 

застигнуты врасплох внезапным снижением курса в последние недели и особенно — 

дни. Участники рынка расходятся во мнениях, в чем причина падения стоимости 

китайской валюты. Но на рынке уже появились опасения: если курс еще снизится, это 

может спровоцировать закрытие позиций на миллиарды заемных долларов по 

ставшим крайне популярными структурным продуктам — и новый виток резкого 

падения. В любом случае, говорят аналитики, игра на однозначное повышение курса 

юаня перестала быть безопасной.  

Народный банк Китая (НБК) призывает не паниковать. Снижение курса юаня 

отражает действие рыночных сил, не следует искать в нем скрытых причин, говорится 

в сегодняшнем заявлении Государственной администрации по управлению 

валютными резервами, подконтрольной ЦБ. Это первое с начала периода ослабления 

юаня заявление денежных властей по этому поводу. 

http://www.vedomosti.ru/finance/news/23313111/snizhenie-kursa-yuanya-mozhet-

sprovocirovat-panicheskim 

 

«Ведомости» 

ФАС «уничтожит» существующую в России систему 

бронирования авиабилетов и снизит их стоимость 

Федеральная антимонопольная служба (ФАС) намерена «уничтожить» 

существующую систему бронирования билетов в авиакомпаниях, которая досталась от 

Европы и США, и разработать новую, заявил руководитель ведомства Игорь 

Артемьев. Он пояснил, что высокая цена на авиабилеты, с одной стороны, кроется в 

«отдельных решениях отдельных компаний». Вторая причина высоких цен — система 

бронирования авиабилетов у всех перевозчиков. 

http://www.vedomosti.ru/finance/news/23296141/kurs-evro-obnovil-istoricheskij-maksimum-dollar-pyatiletnij
http://www.vedomosti.ru/finance/news/23296141/kurs-evro-obnovil-istoricheskij-maksimum-dollar-pyatiletnij
http://www.vedomosti.ru/finance/news/23313111/snizhenie-kursa-yuanya-mozhet-sprovocirovat-panicheskim
http://www.vedomosti.ru/finance/news/23313111/snizhenie-kursa-yuanya-mozhet-sprovocirovat-panicheskim
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«В свое время она была навязана извне. Это так называемая система 

ценообразования на пассажирские перевозки», — сказал Артемьев в интервью 

телеканалу «Россия 24». Недостаток этой системы заключается в том, что когда спрос 

на билеты падает, компания продолжает держать высокие цены, не снижая их, хотя и 

летает с пустыми креслами. «Закон экономики говорит: вместо того чтобы летать с 

пустыми креслами, нужно снижать цену, чтобы студент или бабушка смогли 

улететь»,— добавляет он. 

 

«Сейчас они [авиакомпании] этого не делают принципиально. И поддерживают 

высокие цены. Мы хотим эту систему уничтожить. На ее смену должна прийти не 

навязанная нам Западом система (она применяется в Европе и Америке), а мы должны 

сделать свою и сделать лучше», — резюмировал Артемьев. 

http://www.vedomosti.ru/companies/news/23306121/fas-unichtozhit-suschestvuyuschuyu-v-

rossii-sistemu-prodazh 

 

«РБК» 

КАМАЗ возобновляет поставки грузовиков в Индонезию  

Крупнейший производитель грузовиков в России ОАО «КАМАЗ» вновь 

начинает экспортировать свою продукцию в Индонезию после перерыва в десятки лет. 

Компания поставит туда 1,5 тысяч автомобилей в течение 2014-2016 годов, после чего 

намеревается организовать в Индонезии свое производство. Выход на новые рынки 

поможет компании достичь планов через 7 лет в 5 раз увеличить экспорт своих 

автомобилей, считают в «КАМАЗе».  

http://rt.rbc.ru/tatarstan_topnews/26/02/2014/907324.shtml 

 

«РБК» 

В КНР обсудят инвестиционно-инновационный потенциал 

Татарстана. 

Министр промышленности РТ Равиль Зарипов принимает участие в визите 

российской делегации в Китайскую Народную Республику. Там состоится заседание 

совместной рабочей группы Приволжского федерального округа России и Верхнего, 

Среднего течения реки Янцзы КНР по сотрудничеству в торгово-экономической и 

гуманитарной областях. Мероприятия будут проходить с 24 по 28 февраля 2014 года, 

сообщает пресс-служба министерства промышленности и торговли РТ.  

В рамках визита пройдет презентация торгово-экономического и 

инвестиционно-инновационного потенциала Татарстана, нацеленная на 

http://www.vedomosti.ru/companies/news/23306121/fas-unichtozhit-suschestvuyuschuyu-v-rossii-sistemu-prodazh
http://www.vedomosti.ru/companies/news/23306121/fas-unichtozhit-suschestvuyuschuyu-v-rossii-sistemu-prodazh
http://rt.rbc.ru/tatarstan_topnews/26/02/2014/907324.shtml
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потенциальных китайских партнеров, участники обсудят приоритетные и 

перспективные проекты по развитию сотрудничества. Также планируется посещение 

китайских промышленных предприятий. 

http://rt.rbc.ru/tatarstan_freenews/26/02/2014/907244.shtml 

 

«РБК» 

В рамках «Invest in Tatarstan» обсудят развитие медицинского 

кластера РТ 

Современное состояние медико-фармацевтического сектора и возможности 

развития медицинского кластера республики обсудят в рамках круглого стола 

«Здравоохранение в Татарстане», который пройдет 5 марта в рамках II 

международного зимнего форума. 

В качестве тем для дискуссий заявлены итоги модернизации медицины, 

разъяснение новшеств законодательной базы о локализации производства в области 

медицины и фармацевтики, а также наиболее острые проблемы на пути к 

инновационному здравоохранению в Татарстане. 

В обсуждении примут участие представители международных 

фармацевтических компаний, предприятий-производителей лекарств и изделий 

медицинского назначения. Свой взгляд на перспективы и проблемы 

производственного сегмента медицинского кластера Республики Татарстан представят 

такие компании как ООО «Корпоративные информационные рутины», ЗАО «Дельрус» 

и ООО «Ковидиен Евразия», сообщает пресс-служба Агентства инвестиционного 

развития РТ. 

http://rt.rbc.ru/tatarstan_freenews/26/02/2014/907225.shtml 

 

«Деловой квартал» 

В 2014 году пять территорий Казани получат правовой статус 

особо охраняемых 

Комплексное экологическое обследование пяти территорий, которые 

претендуют на правовой статус особо охраняемых природных территорий (ООПТ), 

пройдет в Казани в этом году.  

Всего в зону обследования попадает более 300 га. Собранные материалы, 

подтверждающие уникальность объектов, наличие на их территории особо ценных 

видов растений и животных, будут переданы в Кабмин РТ, который сможет придать 

http://rt.rbc.ru/tatarstan_freenews/26/02/2014/907244.shtml
http://rt.rbc.ru/tatarstan_freenews/26/02/2014/907225.shtml
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этим зонам статус ООПТ. А значит – защитить их от последующей застройки и 

неправильного использования. 

С предложением о создании в городе новых ООПТ члены Экологического 

совета обратились к мэру Казани Ильсуру Метшину еще в прошлом году. Как 

сообщил замруководителя Исполкома Игорь Куляжев, по результатам конкурсных 

процедур подрядчиком по проведению обследований выбран Казанский федеральный 

университет. При этом пять территорий – это только начало. Всего в Казани, по 

данным экологов, в аналогичной защите нуждаются не менее 32 уникальных 

природных объектов. 

Позаботятся городские власти и о защите остальных зеленых зон. Как пояснил 

начальник Управления архитектуры и градостроительства Владимир Фомин, в 

настоящее время для постановки земельного участка на кадастровый учет согласия 

городских властей не требуется. Это делает территории, занятые зелеными 

насаждениями, уязвимыми для застройщиков. Земля, статус которой официально не 

закреплен, может быть разделена на участки и уйти в частную собственность. 

В настоящее время по поручению мэра Казани работа по закреплению границ и 

постановке на кадастровый учет зеленых зон развернута по 157 участкам. Из них 126 

территориям планируется присвоить статус скверов, а 29 – природных ландшафтов. 

«Это территории всех районов Казани, фактически озелененные или 

расположенные вдоль водных объектов, выполняющие защитные функции - овраги, 

рельефные территории», - пояснил Владимир Фомин. 

http://kazan.dk.ru/news/v-2014-godu-pyat-territorij-kazani-poluchat-pravovoj-status-osobo-

oxranyaemyx-236834801 

 

«Первый казанский» 

«Из заявленных от Татарстана проектов получают поддержку – 10 

процентов»  

Бывший бизнесмен Рафаэль Зайнутдинов считает, что у каждого 

предпринимателя, обустроившего свою жизнь, появляется потребность участвовать в 

жизни общества и приносить пользу сторонним людям. Почти два года назад 

Зайнутдинов возглавил первое региональное представительство Агентства 

стратегических инициатив России (АСИ) в Татарстане. За это время он с командой 

отобрал семь перспективных инвестиционных проектов, которые могут повлиять на 

развитие промышленности в стране. Зайнутдинов гордится своим участием в 

снижении административных барьеров для бизнеса и считает это своей успешной 

практикой. О поддержке предпринимательства, о том, как получить помощь АСИ и 

многом другом он рассказал в интервью KazanFirst 

http://kazanfirst.ru/feed/15607 

http://kazan.dk.ru/news/v-2014-godu-pyat-territorij-kazani-poluchat-pravovoj-status-osobo-oxranyaemyx-236834801
http://kazan.dk.ru/news/v-2014-godu-pyat-territorij-kazani-poluchat-pravovoj-status-osobo-oxranyaemyx-236834801
http://kazanfirst.ru/feed/15607
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«Электротехнический портал» 

В Набережных Челнах завершил работу «Камский 

промышленный форум-2014» 

 21 февраля в городе Набережные Челны успешно закончил свою работу  

девятый  «Камский промышленный форум — 2014», в рамках которого проходили 

Всероссийские специализированные выставки с международным участием 

«Машиностроение. Металлообработка. Металлургия. Сварка — 2014», 

«Станкостроение. Деревообработка — 2014», «Автопром. Автокомпоненты — 2014», 

«Нефть. Газ. Химия. Экология — 2014», «Шины. Каучуки. РТИ — 2014», «Энергетика 

Закамья — 2014», «Нанотехнологии в промышленности — 2014», «Промышленная 

безопасность — 2014». 

Организаторы  IX «Камского промышленного форума 2014» — Выставочный 

центр «ЭКСПО — КАМА, Министерство промышленности и торговли Республики 

Татарстан, Министерство экономики Республики Татарстан, Министерство труда, 

занятости и социальной защиты Республики Татарстан, Министерство экологии и 

природных ресурсов Республики Татарстан, Министерство строительства, 

архитектуры и жилищно-коммунального хозяйства Республики Татарстан, ГАУ 

«Центр энергосберегающих технологий  Республики Татарстан при Кабинете 

Министров Республики Татарстан»,  Мэрия и Исполнительный комитет города  

Набережные Челны, Торгово-промышленная палата города Набережные Челны и 

региона  «Закамье» при поддержке Правительства Республики Татарстан.  

В этом году выставку посетили более 6 000 специалистов. Отрадно, что 

большинство участников пожелало участвовать в выставках будущего года. 

Организаторы уверены в том, что участие в выставке откроет новые 

перспективы развития бизнеса экспонентов, поможет наладить конструктивные 

деловые контакты не только в регионе, Российской Федерации, но и на 

международной арене.  

http://www.elec.ru/news/2014/02/26/v-naberezhnyh-chelnah-zavershil-rabotu-kamskij-

pro.html 

 

«Бизнес онлайн» 

В Татарстане объем кредитования сельхозформирований для 

проведения сезонных работ в 2014 году сформирован в объеме 4 млрд. 

рублей 

Объем кредитования сельхозформирований для проведения сезонных 

сельхозработ в 2014 году составляет по состоянию на 21 февраля 4,3 млрд. рублей. 

Такие данные содержатся на сайте минсельхоза РТ. 

http://www.elec.ru/news/2014/02/26/v-naberezhnyh-chelnah-zavershil-rabotu-kamskij-pro.html
http://www.elec.ru/news/2014/02/26/v-naberezhnyh-chelnah-zavershil-rabotu-kamskij-pro.html
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В прошлом году объем кредитования по республике составил 1,9 млрд. рублей. 

В 2013 году было подано на получение кредитов 74 заявки, в 2014 году – 181 

заявка.  

http://www.business-gazeta.ru/article/98199/ 

 

 

ОФИЦИАЛЬНАЯ ХРОНИКА 

 

Вадим Потомский назначен временно исполняющим обязанности 

губернатора Орловской области 

Владимир Путин подписал Указ «Об исполняющем обязанности Губернатора 

Орловской области». 

Полный текст Указа: 

В связи с истечением срока полномочий Губернатора Орловской области 

Козлова А.П., на основании подпункта «в» пункта 9 статьи 19 Федерального закона от 

6 октября 1999 г. № 184-ФЗ «Об общих принципах организации законодательных 

(представительных) и исполнительных органов государственной власти субъектов 

Российской Федерации» постановляю: 

1. Назначить Потомского Вадима Владимировича временно исполняющим 

обязанности Губернатора Орловской области до вступления в должность лица, 

избранного Губернатором Орловской области. 

2. Настоящий Указ вступает в силу со дня его подписания. 

http://www.kremlin.ru/acts/20342 

 

Об экономической модели установления и применения 

социальной нормы потребления электроэнергии  

Постановление от 25 февраля 2014 года №136. Целью постановления является 

корректировка экономической модели социальной нормы и механизма её введения с 

учётом результатов пилотных проектов таким образом, чтобы, сохранив ожидаемый 

эффект от реализации социальной нормы, сделать её гибкой для применения с учётом 

различных условий.  

http://www.business-gazeta.ru/article/98199/
http://www.kremlin.ru/acts/20342


11 
 

Применение социальной нормы в ряде регионов показало, что наряду с 

главными целями – стимулированием энергоэффективного потребления ресурса и 

социальной поддержкой отдельных категорий граждан путём установления тарифа в 

пределах социальной нормы – социальная норма также может способствовать 

сокращению объёмов перекрёстного субсидирования. 

http://government.ru/info/10749 

 

О внесении изменений в Правила технологического 

присоединения энергопринимающих устройств потребителей 

электрической энергии  

Документ опубликован: 26 февраля 2014 06:00  

Постановление от 20 февраля 2014 года №130. Принято во исполнение плана 

мероприятий («дорожной карты») «Повышение доступности энергетической 

инфраструктуры». Постановление направлено на улучшение качества предоставления 

услуги по технологическому присоединению энергопринимающих устройств 

потребителей электрической энергии.  

Принятые решения направлены на улучшение качества предоставления услуги 

по технологическому присоединению энергопринимающих устройств потребителей 

электрической энергии. 

http://government.ru/docs/10740 

 

Об утверждении Правил предоставления субсидий российским 

организациям на реализацию пилотных проектов в области 

инжиниринга и промышленного дизайна  

26 февраля 2014 06:00  

Постановление от 22 февраля 2014 года №134. В соответствии с госпрограммой 

«Развитие промышленности и повышение её конкурентоспособности». Принятый 

механизм господдержки будет способствовать решению задачи по обеспечению роста 

индустрии инжиниринга, становлению отечественной индустрии промышленного 

дизайна, созданию институциональной среды и инфраструктуры для развития 

предпринимательства в этих областях.  

В федеральном бюджете в 2014–2016 годах на предоставление субсидий на 

указанные цели предусмотрены средства в размере по 1 000 000,00 тыс. рублей 

ежегодно. 

http://government.ru/info/10749
http://government.ru/docs/10740
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К субсидированию принимаются кредиты, полученные в 2014–2016 годах в 

российских кредитных организациях и в государственной корпорации «Банк развития 

и внешнеэкономической деятельности (Внешэкономбанк)», на реализацию пилотных 

проектов в области инжиниринга и промышленного дизайна. Проекты должны 

отвечать требованиям, установленным к видам деятельности, инвестиционным 

расходам, а также вводу производственных мощностей по проектам не ранее 1 января 

2014 года. 

Объём привлечённых инвестиций в пилотные проекты в области инжиниринга и 

промышленного дизайна к 2016 году планируется увеличить на 3 780 млн рублей. 

http://government.ru/dep_news/10739 

 

Министр экономического развития Алексей Улюкаев обсудил в 

Вашингтоне с президентом Эксимбанка США Фредом Хокбергом 

лучшие практики финансирования экспорта 

В последние годы Соединенные штаты Америки стабильно входят в десятку 

торговых партнеров России, что определяется ролью США в мировой экономике и 

торговле, масштабами научно-технического, управленческого, инвестиционного и 

финансового потенциала. Однако, по мнению участников встречи, потенциал 

двусторонней торговли реализуется не полностью, значительного совершенствования 

требует структура взаимной торговли. 

Структуру российского импорта из США формируют: машины, оборудование и 

транспортные средства - 65,8%, продукция химической промышленности (16,1%), 

продовольственные товары и сельхозсырье (10,2%) всего объема российского 

импорта. 

Зачастую сдерживающим фактором развития торгово-экономического 

сотрудничества между странами являются недостаточные объемы финансирования 

экспорта или повышенные коммерческие риски, связанные с экспортными 

поставками. 

- В России эту проблему будет решать недавно созданное Агентство по 

страхованию экспортных кредитов и инвестиции (ЭКСАР), - заметил глава российской 

делегации. 

Еще одним инструментом государственной поддержки национального экспорта 

является Росэксимбанк. Банк уже реализовал более 100 экспортно-импортных 

проектов, оформил государственных гарантий РФ на 2,0 млрд. долларов. 

http://www.economy.gov.ru/wps/wcm/connect/economylib4/mer/press/news/201402261 

 

http://government.ru/dep_news/10739
http://www.economy.gov.ru/wps/wcm/connect/economylib4/mer/press/news/201402261
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Министр экономического развития Алексей Улюкаев в рамках 

рабочего визита в Вашингтон встретился с Президентом Всемирного 

Банка Джим Ен Кимом 

На встрече обсуждались возможности сотрудничества с регионами. В частности, 

как заметил Министр Алексей Улюкаев, согласно рейтингу «DoingBusiness 2014» 

Россия поднялась за год на 20 позиций и заняла в нем 92 место. При этом, по оценке 

Всемирного банка, наша страна вошла в десятку государств, показавших наибольший 

прогресс в создании благоприятных условий для ведения бизнеса, заняв первое место 

по эффективности проведенных реформ среди стран БРИКС. 

Позиции России улучшились по 7 показателям, при этом наиболее значительные 

улучшения произошли по направлениям: 

•«Подключение к сетям» − рост на 67 позиций (со 184 до 117 места); 

•«Регистрация собственности» − рост на 29 позиций (с 46 до 17 места); 

•«Регистрация предприятий» − рост на 13 позиций (со 101 до 88 места). 

Группа Всемирного банка (ВБ) или Всемирный банк — многостороннее 

кредитное учреждение, состоящее из нескольких тесно связанных между собой 

финансовых институтов, общей целью которых является повышение уровня жизни 

развивающихся государств путем финансовой помощи развитых стран. 

http://www.economy.gov.ru/wps/wcm/connect/economylib4/mer/press/news/201402262 

 

Интервью заместителя Министра Евгения Елина 

информагентству "Интерфакс" 

Замглавы Минэкономразвития Евгений Елин рассказал в интервью 

"Интерфаксу" о первых итогах внедрения контрактной системы в систему госзакупок 

Начиная с 1 января 2014 года закон о госзакупках, о который было сломано 

немало копий, в России заменила контрактная система. В качестве ее основных 

отличий и преимуществ специалисты называют то, что новый порядок регулирует не 

только сам закупочный процесс, но и планирование, мониторинг, аудит и контроль за 

закупками. Особую значимость контрактной системы подчеркивает то внимание, 

которую ей уделил президент Владимир Путин, поручивший в октябре правительству 

принять все подзаконные акты, необходимые для работы нового закона, к 1 декабря. О 

том, все ли успело разработать правительство, о первых итогах внедрения 

контрактной системы, а также о том, что еще предстоит сделать, "Интерфаксу" 

рассказал ответственный за этот блок вопросов замминистра экономического развития 

Евгений Елин. 

http://www.economy.gov.ru/wps/wcm/connect/economylib4/mer/press/news/201402262
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http://www.economy.gov.ru/wps/wcm/connect/economylib4/mer/press/interview/doc201402

25_16 

 

В Минрегионе России представлен доклад об информационно-

аналитической поддержке деятельности ведомства как участника 

системы государственного стратегического планирования 

На совещании под председательством Министра регионального развития Игоря 

Слюняева рассмотрены предложения по информационно-аналитической поддержке 

деятельности Минрегиона России как участника системы государственного 

стратегического планирования. 

В целях реализации принципов государственного стратегического планирования 

в Минрегионе создается универсальная Комплексная система государственного 

стратегического планирования, реализующая единое информационное пространство 

планирования, мониторинга и управления в рамках компетенций ведомства.  

Предложенные технологические и аппаратно-программные решения позволят 

автоматизировать приёмку и аналитическую обработку разнообразных данных о 

ситуации в регионах РФ и повысить эффективность системы стратегического 

планирования и управления развитием территорий РФ. 

http://www.minregion.ru/news_items/4073?locale=ru 

 

Поправки в ГК в сфере защиты интеллектуальной собственности 

приняты в третьем чтении 

В частности, вводится ответственность информационных посредников за 

нарушения авторских прав в интернет-сети. 

В Госдуме приняты в третьем чтении поправки в четвертую часть Гражданского 

кодекса РФ в части  регулирования сферы интеллектуальной собственности.  

Поправки вводят ответственность информационных посредников за нарушения 

прав интеллектуальной собственности в интернет-сети. Упрощается регистрация 

промышленной собственности. Значительное внимание уделяется уточнению 

формулировок нормативного правового акта с учетом практики правоприменения. 

Так, статья 1253 о ликвидации юрлица или ИП теперь излагается в редакции: «В 

случае, если юридическое лицо неоднократно или грубо нарушает исключительные 

права на результаты интеллектуальной деятельности и на средства индивидуализации, 

суд в соответствии с пунктом 2 статьи 61 настоящего Кодекса при наличии вины 

такого юридического лица в нарушении исключительных прав может принять 

решение о его ликвидации по требованию прокурора. Если такие нарушения 

допущены гражданином при осуществлении им предпринимательской деятельности в 

http://www.economy.gov.ru/wps/wcm/connect/economylib4/mer/press/interview/doc20140225_16
http://www.economy.gov.ru/wps/wcm/connect/economylib4/mer/press/interview/doc20140225_16
http://www.minregion.ru/news_items/4073?locale=ru


15 
 

качестве индивидуального предпринимателя, деятельность гражданина в качестве 

индивидуального предпринимателя может быть прекращена при наличии его вины в 

нарушении исключительных прав по решению или приговору суда в установленном 

законом порядке.» 

http://smb.gov.ru/mediacenter/bisnessnews/?action=show&id=13664 

 

В Татарстане в 2013 году добыт максимальный с 1992 года объем 

нефти 

Сегодня в Альметьевске, в головном офисе ОАО «Татнефть», Президент 

Татарстана Рустам Минниханов провел совещание с руководителями малых нефтяных 

компаний (МНК) республики, на котором были рассмотрены итоги их деятельности в 

2013 году и задачи на 2014 год.  

Рустам Минниханов позитивно оценил итоги прошедшего года в нефтяной 

отрасли. В целом по стране добыто 523 млн. тонн нефти, в Татарстане – 32,867 млн., 

что для республики является максимальным с 1992 года показателем.  

Малые нефтяные компании РТ (их насчитывается 33) в 2013 году добыли 6,76 

млн. тонн нефти против 6,7 млн. в предыдущем году. Их доля составила 20,6 процента 

от общей нефтедобычи республики.  

Завершая совещание, Рустам Минниханов поставил ряд конкретных задач в 

контексте обсуждавшихся на совещании вопросов и выразил благодарность 

коллективам нефтяников за достойный вклад в экономику республики.  

http://prav.tatarstan.ru/rus/index.htm/news/273665.htm 

 

На Зеленодольском заводе имени Горького запущена в 

эксплуатацию линия холодно-твердеющих смесей 

Торжественная церемония ввода в эксплуатацию линии холодно-твердеющих 

смесей состоялась сегодня на Зеленодольском заводе имени Горького.  

Новая линия предназначена для изготовления изделий из стали, чугуна и других 

сплавов. Она произведена и смонтирована германской компанией FAT по 

индивидуальному заказу с учетом требований завода.  

Генеральный директор ОАО «Зеленодольский завод имени Горького» Ренат 

Мистахов, выступая на торжественной церемонии запуска линии, напомнил, что на 

предприятии реализуется программа технического перевооружения производственных 

мощностей. В настоящее время на предприятии проходит самый важный и 

переломный этап модернизации. В частности, полностью преобразовано литейное 

http://smb.gov.ru/mediacenter/bisnessnews/?action=show&id=13664
http://prav.tatarstan.ru/rus/index.htm/news/273665.htm
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производство, позволяющее варить не только сталь, но и цветные и черные металлы. 

На запущенной сегодня линии совмещен весь процесс изготовления продукции из 

черного и цветного литья (отлив, формирование и т. д.).  

http://prav.tatarstan.ru/rus/index.htm/news/273681.htm 

 

Премьер-министр Татарстана Ильдар Халиков принял участие в 

церемонии закладки головного патрульного корабля проекта 22160 

Торжественная церемония закладки головного патрульного корабля проекта 

22160 состоялась на ОАО «Зеленодольский завод имени А.М. Горького» (предприятие 

входит в группу компаний ОАО «Холдинговая компания «Ак Барс»).  

В мероприятии приняли участие Премьер-министр Республики Татарстан 

Ильдар Халиков, Главнокомандующий ВМФ России Виктор Чирков, представители 

Министерства обороны РФ, ряда министерств и ведомств Татарстана, администрации 

Зеленодольского муниципального района и ОАО «Холдинговая компания «Ак Барс».  

Современный патрульный корабль проекта 22160, спроектированный ОАО 

«Северное проектно-конструкторское бюро», предназначен для охраны 

территориальных вод, патрулирования экономической зоны в открытых и закрытых 

морях, пресечения контрабандной и пиратской деятельности, поиска и оказания 

помощи пострадавшим при морских катастрофах, экологического мониторинга 

окружающей среды, кроме этого, для охраны кораблей и судов на переходе морем, а 

также военно-морских баз и водных районов с целью предупреждения о нападении 

различных сил и средств противника в военное время.  

По информации ОАО «Северное ПКБ», корабль проекта 22160, водоизмещением 

около 1300 тонн, обеспечивает длительное присутствие в дальней морской зоне 

(автономность – 60 суток). У корабля высокие скоростные характеристики 

(максимальная скорость – до 30 узлов), он спроектирован с учетом обеспечения 

комфортных условий размещения экипажа (до 80 человек). Для увеличения 

поискового потенциала и проведения поисково-спасательных операций на корабле 

предусмотрено базирование 12-тонного вертолета. Боевые средства корабля включают 

в себя артиллерийское, зенитное ракетное и противодиверсионное оружие. Кроме того 

корабль оснащен радиотехническим и гидроакустическим вооружением, а также 

средствами радиоэлектронного противодействия.  

Виктор Чирков также отметил, что в рамках реализации госпрограммы 

вооружения завод имеет государственный заказ. «Вам работы хватит, - сказал он. – 

Объем программы большой».  

http://prav.tatarstan.ru/rus/index.htm/news/273696.htm 

 

http://prav.tatarstan.ru/rus/index.htm/news/273681.htm
http://prav.tatarstan.ru/rus/index.htm/news/273696.htm

